



中国地方の女性起業家 (SOERU入賞者)

第1回

株式会社ワタナベミュージックラボ
代表取締役 渡邊 朋子氏

今号から、中国地域女性ビジネスプランコンテスト「SOERU (ソエル)」の入賞者を紹介します。第1回は、中国経済連合会長賞を受賞した株式会社ワタナベミュージックラボ 代表取締役 渡邊 朋子氏です。



30分個人レッスンのピアノ教室 I Love Piano

渡邊 朋子氏

敷居が高く、子どもが対象と思われがちなピアノ教室のイメージを払拭。だれでも気軽に立ち寄れる生活の場であるスーパーマーケットに開設して、ピアノを楽しむことに重点をおいたマンツーマンの30分ピアノレッスンを提供。幅広い年齢層に受け入れられ、現在8教室を展開。



起業のきっかけは？

昭和29年に祖父が三原市でヤマハ特約楽器店を開業し、音楽教室と楽器販売をスタートさせました。私は、もともと家業を継ぐつもりはなくて、東京でピアニストを目指していましたが、せっかく実家が音楽教室をやっているのなら、皆と一緒に音楽を広めたいと考え、10年前に三原市へUターンしました。

5年前に社長になって家業を引き継ぎましたが、音楽教室のレッスンを見ているうちに、従来の厳しく辛いレッスンのままでは、ピアノを広く普及させていくのは難しいのでは、と感じるようになりました。もっと音楽を楽しめ、大人がもう一度始めてみたいと思えるようなレッスンに方向を変えたいと考え始めました。



そんなときに、ふと目についた商業施設の空きテナントを見て、子どもはもちろん、ピアノへのあこがれの強い大人にも気軽にピアノの世界を楽しんでもらえる教室を別に作ってはどうかと考え、第2の創業として「I Love Piano」をスタートさせました。

事業の特徴・アピールポイントは？

「だれでも、どこでも、いつでも」ピアノを楽しめる場づくりにこだわっています。音楽になじみのない人にとって音楽教室に入るのは敷居が高いと思いますが、いつでもだれでも入りやすい場所ということでスーパーマーケットに教室を開きました。駐車場もあり、買い物などの空き時間を利用してレッスンが受けられます。

旧来の厳しく辛い指導方針を一新して、できたことを褒め、ピアノを楽しむことを中心においたレッスンを行っています。

また、ピアノの個人レッスンに特化することで、シンプルで認知されやすくなったと思います。ブログを頻繁に更新した結果、地域の名前とピアノで検索すると、当教室が検索の上位に出ることが多く、Webを通した申し込みが予想外に多くなっています。

大人の生徒さんが多いのも当教室の特徴です。全体の半分程度、地域によっては3分の2を大人が占めています。大人は忙しくなると、辞めてしまう人も多いのですが、辞めやすく、戻ってきやすいので、循環して一定数の方に継続してもらうのを理想としています。

郊外の団地は子供が少なくなっており、従来、自宅でピアノを教えてい



アメイジング・グレイス
弾けるようになりたい!



た先生方にも、当教室で活躍する機会を提供できており、喜んでいただいています。

モノ消費からコト消費へと変わっていく中、商業施設の方も独自性や目新しさを求めておられ、当教室の開設を歓迎していただいています。オープンスペースでコンサートを開いたりして、賑わいづくりも心がけています。

※今後の展望は？

新しい地域で当教室をオープンするときに、地元で音楽教室を開いている楽器店さんからは警戒されることもあるのですが、できれば協業関係を築いていきたいと考えています。ワタナベミュージックラボの従来の音楽教室も年々生徒数が減少しており、それを「I Love Piano」でカバーしている状況です。

できれば、既存の楽器店さんに「I Love Piano」をパッケージ化してフランチャイズで提供するなどして、ピアノを楽しむ輪が広がっていくとよいと考えています。

※女性ビジコンSOERUへの参加は？

「I Love Piano」をどうやって形にしていこうか悩んでいる時期に、株式会社八天堂の森光社長に勧められて、SOERUに応募しました。

審査が進む中で、プレゼンテーションのブラッシュアップを指導してもらい、自分のビジネス・プランのアピールポイントやテーマを絞っていった方がよいことに気づきました。これまで、あれもこれもと考えていたのを整理する良い機会になりました。従来の音楽教室と何が違って、何がよいと思われているのか、自身の事業の強みが明らかになりました。

もう一つ、普段あまり接することのない女性の起業家にたくさんお会いすることができ、とても刺激になりました。みなさん、とても前向きで、自分の夢を形にしている人に大勢出会えました。

SOERUで表彰を受け、メディアでも取り上げられたりする中で、大勢の人から「見たよ」と言っ



てもらったり、講師の先生方からもエールを頂いて、みんなで作っている事業だということに改めて気づかされました。これまで一人で頑張っているつもりでしたが、考え方が変わりました。

※SOERUサポーター企業・機関への期待は？

大いに期待しています。例えば、大学と連携して、教材を開発したり、ピアノ演奏と健康効果との関係を明らかにできたりすると良いと考えています。日曜日など、レッスンのない時間に教室スペースをシェアリングしていただけるパートナーも探しています。ピアノ・イベント開催に向けたクラウド・ファンディングなど、サポートを受けて実現できたらよいな、と考えているアイデアはいくつかあります。

※女性の起業支援には何が必要？

私の場合、第2の創業なので、ある程度事業経験はありましたが、それでもどのように新事業を始めたらよいのか、分かりませんでした。

SOERUの存在も知りませんでしたし、融資が受けられるのかも分かりませんでした。起業に向けてなんでも相談できる窓口があると有難いです。また、SNSでもよいので、女性の起業家同士が繋がって、情報交換できるような場があるとよいと思います。

※最後に読者へ一言

ピアノはインフラが整っていて、どこでも披露できます。名刺代わりに一曲弾けるようになると、とてもかっこいいと思います。(担当：菅田)

30分個人レッスンのピアノ教室 I Love Piano

(本部) 〒723-0014 広島県三原市城町2-2-3

TEL: 0848-63-2180

Web: <https://ilovepiano.info/>

Facebook: I Love Piano Lesson